

il faut le proclamer bien haut et j'ai vu de nombreux condamnés à une réclusion définitive, alors que depuis 10 et 20 années, ils n'offrent plus aucun signe de cette maladie, ils n'en conservent que les cicatrices indélébiles?

A-t-on le droit de les séquestrer ainsi? Jamais.

Mais, direz-vous, sont-ils définitivement guéris?

Nous déclarons qu'un individu est guéri, lorsque la maladie ne se traduit plus par aucun de ses symptômes.

Il ne faut point confondre la guérison avec l'immunité; il ne faut pas davantage la subordonner à la réparation des ravages qu'elle a produits: une brûlure, la variole laisseront des cicatrices; ceux qu'elles avaient atteints n'en sont pas moins guéris.

Nous pouvons donc aujourd'hui et nous devons traiter la lèpre d'une manière rationnelle et scientifique, en modifiant le terrain de culture, cet état particulier de réceptivité, et cela par l'application des règles suivantes:

1o Conseiller le séjour dans des pays indemnes de lèpre;

2o Choisir de préférence l'air salubre des montagnes;

3o Eviter le voisinage de la mer, dont l'action serait néfaste dans les nombreuses formes tropho-neurotiques;

4o User d'une alimentation saine et reconstituante, en évitant le gibier, les salaisons, les poissons de mer, l'alcool...;

5o Réaliser l'asepsie gastrique et intestinale;

6o Prendre de grands soins de propreté: lavages, bains, irrigation des muqueuses accessibles...;

7o Panser les plaies selon les règles de l'asepsie, de l'antisepsie; désinfecter les linges par l'étuve à vapeur;

8o Favoriser toutes les fonctions par un exercice physique et modéré;

9o Relever l'état général par des injections de serum artificiel stérilisé;

10o Recourir à des injections de substances capables de stériliser les tissus vivants: acide phénique, sublimé...

Telle doit être, me semble-t-il, la thérapeutique générale de la lèpre, en tant que maladie.

Quant au traitement des accidents, il variera selon leur nature, leur localisation et les formes de la maladie; ainsi le galvano-cautère détruira les lépromes cutanés, oculaires.... dans la mesure possible; l'antipyrine, la phénacétine... calmeront les douleurs; l'huile de Chualmoogra, le Hoang-nan, l'acide gy-